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Très chers Confrères, Consœurs 

et Laïcs de la Famille Charismatique Orioniste, 

 

Nous avons reçu avec une grande douleur la nouvelle de la mort de notre Saint-Père, le 

Pape François. 

Il y a seulement quelques semaines, nous avions tous le souffle coupé et étions collés 

aux écrans pour suivre les nouvelles concernant son état de santé. Il semblait que le poids de 

la maladie allait prendre le dessus, mais soudainement, presque à notre surprise, une 

amélioration inattendue s’est produite : nous l'avons vu se relever, reprendre contact avec son 

peuple, retourner place Saint-Pierre, à Sainte-Marie-Majeure, et finalement apparaître à la 

loggia pontificale pour la bénédiction pascale. Cette bénédiction fut comme un ultime don 

chargé de lumière et d’espérance. 

Quelques heures plus tard, son corps a cédé. Mais son esprit vit et repose dans la paix 

de Dieu. Nous pouvons l’affirmer avec certitude : il a vécu son ministère de Vicaire du Christ 

jusqu’au dernier instant, sans ménager ses forces, avec le dévouement du serviteur bon et 

fidèle. 

Nous sommes tristes, mais notre cœur est rempli de gratitude. Pendant douze ans, le 

Seigneur nous a donné le Pape François. Grâce à lui, nous avons compris de façon nouvelle et 

profonde tant de paroles de notre Fondateur. Il existe de nombreux points communs entre 

leurs cœurs, et le Pape François nous les a souvent rappelés dans ses messages. Il a vraiment 

été un pape « orioniste » : un cœur sans frontières, brûlant d’amour pour Dieu et pour 

l’humanité. 

Il a lancé le processus d’une courageuse réforme de l’Église, dans le sillage du Concile 

Vatican II. Il n’a pas pu l’achever, mais il a tracé un chemin clair. Il appartiendra à son 

successeur de poursuivre cette œuvre, et à nous de marcher à ses côtés, avec un esprit filial, 

comme nous l’a enseigné Don Orione. 

Il a replacé l’Évangile au centre de la vie chrétienne, surtout à travers son Magistère 

ordinaire. La Parole de Dieu, goutte après goutte, est capable de creuser dans le cœur de 

l’homme et de l’aider à s’engager pour l’Évangile. Le Pape François a été prophétique 

précisément parce qu’il nous a rappelé que soit l’Église repartira de l’Évangile, soit elle vivra 

une fracture de plus en plus profonde avec le peuple. Don Orione, en parlant du but de notre 

famille religieuse, s’exprimait ainsi : « Son aspiration est la diffusion parmi le peuple de 

l’Évangile et de l’amour envers le “doux Christ sur terre”, ainsi que d’un esprit toujours plus vif 

et plus grand de charité fraternelle entre les hommes, destiné à élever religieusement et 

socialement les classes laborieuses, à sauver des idéologies fatales les déshérités, à édifier et à 

unifier les peuples dans le Christ ». 

Durant son pontificat, François a suscité des réactions fortes, comme tout vrai 

prophète. Celui qui annonce courageusement l’Évangile, sans compromis, rencontre souvent 

l’incompréhension et l’opposition, surtout de la part des puissants. Il n’a pas craint de perdre 

en popularité ou réputation : il a parlé et agi librement, conscient que le message qu’il 

annonçait n’était pas le sien, mais celui de Dieu. 

Il a été le pape des gens simples, des derniers, des marginalisés, des périphéries du 

monde et de l’âme. Il leur a consacré des paroles et des gestes concrets. Que d’œuvres de charité 



il a promues, que de chrétiens — et particulièrement des hommes d’Église — il a invités à faire 

de même ! Ses messages les plus forts ont été lancés depuis les lieux les plus petits et oubliés, 

ceux que le monde regarde rarement. Il a choisi les périphéries comme cœur du centre. Don 

Orione disait au sujet du pape : « Notre tâche toute spéciale est de le faire connaître, de le faire 

aimer, spécialement par le peuple et les fils du peuple ». 

Pour lui, personne n’était rejeté par Dieu. Le Christ est mort pour tous, à tous devait 

être porté son Évangile d’amour et d’espérance. « Dans le plus misérable des hommes brille 

l’image de Dieu ». 

Il fut le pape du dialogue sans réserves, de la rencontre sans barrières. Il n’a laissé place 

ni au fondamentalisme, ni aux intransigeances stériles, mais comme le père de l’enfant 

prodigue, il a tendu les bras à tous. Il a ouvert le dialogue avec toutes les religions, groupes 

sociaux, catégories de personnes. 

Dans un monde traversé par les guerres, il a annoncé la paix. Dans un monde marqué 

par l’égoïsme, il a prêché l’ouverture et l’accueil. Dans une société obsédée par le pouvoir, il a 

témoigné d’humilité et de service. « Notre vie et toute notre Congrégation doivent être un chant 

et en même temps un holocauste de fraternité universelle dans le Christ. Voir et sentir le Christ 

dans l’homme ». 

Il nous a rappelé la mission que le Créateur nous avait confiée dès l’origine : prendre 

soin de la création. Cette terre est la maison où nous vivons tous et où chacun doit pouvoir 

trouver ce dont il a besoin. Ce n’est pas un chantier à exploiter pour satisfaire la soif de richesse 

et de confort d’une minorité. 

Enfin, le Pape François fut le pape de la synodalité. Ce fut son dernier cadeau à l’Église. 

Dans le Christ, nous sommes tous une seule famille, tous appelés à marcher ensemble, de façon 

responsable, en prenant soin les uns des autres. 

 

Merci, Pape François. 

Tu nous as guidés comme un prophète, tu nous as encouragés à marcher avec courage 

dans cette société déboussolée. Intercède maintenant pour nous, afin que nous puissions 

poursuivre le chemin que tu nous as indiqué, avec confiance et sans peur. 

Nous portons en nous deux mots comme héritage : la joie d’être chrétiens, thème avec 

lequel tu as commencé ton pontificat, et « l’espérance », thème avec lequel tu nous as invités à 

marcher durant cette année jubilaire. 

Ici-bas, tu nous as inspirés ; depuis le ciel, accompagne-nous et protège-nous, en 

compagnie de la Très Sainte Vierge Marie et de Saint Louis Orione. 
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